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Rechenschaftsbericht Vorstand 2021-2022  

-Es gilt das gesprochene Wort- 

 I. Einleitung 

Liebe Sportfreundinnen, liebe Sportfreunde, sehr geehrte Gäste, 

herzlich willkommen zur Mitgliederversammlung des MSV-Zossen 07 e.V. und dem 

Rechenschaftsbericht für die Jahre 2021-2022. In diesem Bericht möchten wir Euch einen Überblick 

über die Entwicklungen und Fortschritte unseres Vereins während dieses Zeitraums geben. Nach der 

Wahl des Vorstandes im Jahr 2021 haben wir die solide Basis genutzt, um den MSV-Zossen 07 e.V. 

sowohl sportlich als auch gesellschaftlich weiterzuentwickeln. Wir sind dankbar für das Vertrauen, 

das uns als Vorstand entgegengebracht wurde. 

Ein bedeutender Meilenstein war die schrittweise Rückkehr zum normalen Sportbetrieb im Jahr 

2021, nachdem wir die Herausforderungen der Pandemie und die damit verbundenen 

Einschränkungen und Auflagen erfolgreich bewältigt haben. Dies ermöglichte es unseren Mitgliedern, 

wieder aktiv am Vereinsleben teilzunehmen und ihre sportlichen Aktivitäten auszuüben. 

Wir freuen uns, Ihnen in diesem Bericht detaillierte Einblicke in die verschiedenen Bereiche des 

Vereins zu geben, darunter Mitgliederentwicklung, umgesetzte Vorstandsprojekte, Zusammenarbeit 

mit der Stadt Zossen, sportliche Entwicklungen in den Abteilungen sowie die finanzielle Situation des 

Vereins 

II. Allgemeine Entwicklungen im Verein 

 
Im MSV-Zossen 07 e.V. haben wir in den Jahren 2021-2022 eine positive Gesamtentwicklung erlebt. 

Insbesondere abteilungsübergreifende Veranstaltungen wie Kooperationen und gemeinsame Events 

zwischen der Abteilung Kegeln und der Abteilung Leichtathletik oder zwischen der Abteilung Fußball 

und der Abteilung Leichtathletik haben dazu beigetragen, dass das Gemeinschaftsgefühl und das 

"Wir-Gefühl" innerhalb des Vereins deutlich gestärkt wurden. 

Ein wichtiger Faktor für unseren Verein sind unsere ehrenamtlichen Trainer und Übungsleiter. Wir 

sind stolz darauf, dass 66 Mitglieder diese verantwortungsvolle Aufgabe übernehmen und somit 

maßgeblich zum sportlichen Erfolg und zur persönlichen Entwicklung unserer Mitglieder beitragen. 

Als größter Sportverein in der Region Zossen mit mehr als 700 Mitgliedern und 11 Abteilungen 

engagieren wir uns nicht nur im sportlichen Bereich, sondern auch sozial und gemeinnützig. Infolge 

des Ukraine-Konflikts haben geflüchtete Kinder und Jugendliche in unserem Verein eine neue 

sportliche Heimat gefunden. An dieser Stelle möchten wir unserem Sponsor outdoorfan.de einen 

besonderen Dank aussprechen, der uns unbürokratisch und schnell Mittel für die Integration unserer 

neuen Mitglieder zur Verfügung gestellt hat. 

Im Berichtszeitraum gab es zahlreiche Veranstaltungen, Turniere und Aktionen, die das Vereinsleben 

bereichert haben. Die Inbetriebnahme der neuen Kegelbahn, ermöglicht durch die Stadt Zossen, 

haben einen großen Schub und viel Aufmerksamkeit für unseren Verein insbesondere für unsere 

Kegler gebracht. 

Des Weiteren haben wir erfolgreich an der ersten Unternehmens- und Vereinsmesse der Stadt 

Zossen teilgenommen, um unsere Abteilungen und sportlichen Angebote einem breiten Publikum 

vorzustellen. Die Durchführung der Sommercamps durch die Abteilung Fußball war ein 
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herausragendes Beispiel für das große ehrenamtliche Engagement unserer Mitglieder. 

Der MSV-Zossen 07 e.V. hat zudem mit großem Erfolg den EMB-Cup durchgeführt, bei dem Martina 

und Uli eine maßgebliche Rolle gespielt haben. Ihr außerordentliches Engagement und ihre harte 

Arbeit waren entscheidend für den Erfolg dieser Laufserie. Ohne sie hätte es diese spannende 

Veranstaltung möglicherweise nicht gegeben. 

Dennoch möchten wir nicht verschweigen, dass die Kommunikation zwischen dem Vorstand und 

einzelnen Abteilungen noch Raum für Verbesserungen bietet. Dies sollte einer der Prioritäten des 

Vorstandes für die kommenden Jahre sein, um die Zusammenarbeit weiter zu optimieren. 

Weitere Informationen zu den allgemeinen und sportlichen Entwicklungen in unseren Abteilungen 

finden Sie im Abschnitt "VII. Sportliche Entwicklungen in den Abteilungen". 

 

III. Mitgliederentwicklung 
 

Wir freuen uns, über eine äußerst positive Entwicklung unserer Mitgliederzahlen in den Jahren 2021-

2022 berichten zu können. Der MSV-Zossen 07 e.V. hat im Verlauf dieses Zeitraums kontinuierlich an 

Mitgliedern gewonnen und seine Position als einer der führenden Sportvereine in der Region weiter 

gestärkt. 

Zu Beginn des Berichtszeitraums hatten wir eine solide Basis von 586 Mitgliedern, und wir sind stolz 

darauf, verkünden zu können, dass unsere Mitgliederzahl seitdem weiter gestiegen ist. Aktuell haben 

wir beeindruckende 718 Mitglieder, was einen erfreulichen Zuwachs bedeutet. Dank der 

hervorragenden Nachwuchsarbeit und des qualifizierten Trainings sind besonders viele Zugänge im 

Kinder-, Jugend-, und Nachwuchsbereich zu verzeichnen.  

Dieses positive Wachstum ist das Ergebnis unserer herausragenden Mitgliedergewinnung und der 

engen Bindung unserer bestehenden Mitglieder. Durch gezielte Maßnahmen konnten wir neue 

Mitglieder für unseren Verein begeistern und sie in unsere vielfältigen sportlichen Aktivitäten 

einbinden. Gleichzeitig haben wir großen Wert daraufgelegt, ein unterstützendes und familiäres 

Vereinsklima zu schaffen, in dem sich Menschen jeden Alters willkommen und wohl fühlen. Wir 

möchten betonen, dass dieses erfreuliche Wachstum nicht ohne das außergewöhnliche Engagement 

unserer ehrenamtlichen Mitglieder sowie die positive Stimmung im Verein möglich gewesen wäre. 

Ihre harte Arbeit, ihre Leidenschaft und ihr Einsatz haben dazu beigetragen, dass der MSV-Zossen 07 

e.V. ein attraktiver Anlaufpunkt für sportbegeisterte Menschen geworden ist. 

Es ist wichtig anzumerken, dass wir den steigenden Mitgliederzahlen auch durch die Ausbildung 

zusätzlicher Trainer, Übungsleiter und Bereitstellung entsprechender Infrastruktur wie Sporthallen 

und Sportplätze in Zusammenarbeit mit der Stadt Zossen gerecht werden müssen. Nur so können wir 

den positiven Trend in unserer Mitgliederentwicklung weiterhin erfolgreich fortsetzen. 

 

IV. Umgesetzte Dinge des Vorstandes 
 

Im Berichtszeitraum hat der Vorstand des MSV-Zossen 07 e.V. eine Vielzahl von Maßnahmen und 

Initiativen umgesetzt, um den Verein in verschiedenen Bereichen weiterzuentwickeln und zu stärken. 

Eine der Maßnahmen war die Einführung einer Cloud-Lösung, die es allen Abteilungsleitern und 

Mitgliedern des Vorstandes ermöglicht, jederzeit und von überall auf relevante Informationen 

zuzugreifen. Diese moderne Technologie hat sich als äußerst vorteilhaft erwiesen, da sie die 

Zusammenarbeit und den Informationsaustausch innerhalb des Vereins erleichtert. Die Cloud 



Märkischer Sportverein Zossen 07 e.V.  
 

ermöglicht eine effiziente Kommunikation und den schnellen Zugriff auf wichtige Dokumente und 

Ressourcen. Es ist jedoch anzumerken, dass die Nutzung der Cloud durch alle Abteilungen noch 

optimierungsbedürftig ist. Der Vorstand wird sich weiterhin dafür einsetzen die Abteilungen bei der 

optimalen Nutzung dieser Plattform zu unterstützen. 

 

Ein weiterer Schwerpunkt des Vorstandes lag auf der Sponsorenpflege. Regelmäßige Kommunikation 

und das Versenden von Weihnachtsgrüßen an unsere Unterstützer haben zu äußerst positiven 

Rückmeldungen geführt. Die enge Beziehung zu unseren Sponsoren ist von großer Bedeutung für den 

Verein, da sie finanzielle Unterstützung und Ressourcen bereitstellen, die es uns ermöglichen, unsere 

sportlichen Aktivitäten erfolgreich umzusetzen. Wir werden auch zukünftig eng mit unseren 

Sponsoren zusammenarbeiten und ihre Unterstützung wertschätzen. 

Ein weiterer Erfolg ist die Ausbildung von lizenzierten Trainern in verschiedenen Abteilungen des 

Vereins. Insbesondere in den Abteilungen Bauch-Beine-Po, Leichtathletik und Fußball konnten wir 

erfolgreich lizenzierte Trainer ausbilden. Ein erwähnenswertes Beispiel ist die Ausbildung von 21 

Mitgliedern der Abteilung Fußball zu lizenzierten Trainern C bei uns in Zossen. Diese Weiterbildung 

wird voraussichtlich bis Ende 2023 abgeschlossen sein.  

Die Ausbildung qualifizierter Trainer ist von großer Bedeutung, um ein hochwertiges und 

professionelles Training anzubieten und durchzuführen. 

Trotz dieser positiven Entwicklungen müssen wir jedoch einräumen, dass die Optimierung der 

Mitgliederverwaltung nicht wie gewünscht verlaufen ist. Im Vergleich zu den Vorjahren haben wir 

uns in diesem Bereich sogar deutlich verschlechtert. Daher besteht dringender Handlungsbedarf, um 

die Mitgliederverwaltung zu verbessern. Hierzu benötigen wir noch mehr Unterstützung und würden 

uns freuen, wenn sich engagierte Mitglieder finden, die uns dabei helfen, diesen Bereich zu stärken 

und effizienter zu gestalten. 

 

V. Zusammenarbeit mit der Stadt Zossen 
 

Der MSV-Zossen 07 e.V. pflegt eine gute Zusammenarbeit mit der Stadt Zossen. Im Berichtszeitraum 
fanden viele Gespräche und eine aktive Zusammenarbeit zwischen dem Vorstand des MSV Zossen 07 
und den Verantwortlichen der Stadt Zossen statt. Obwohl es noch Raum für Verbesserungen gibt, 
wurden wichtige Fortschritte erzielt. 
Ein besonderer Dank gilt unserem Vizepräsidenten Oliver Kästner, der einen funktionierenden 
Kommunikationskanal auf Arbeitsebene etabliert hat. Durch seine Bemühungen konnten wir eine 
effektive Zusammenarbeit mit der Stadt Zossen sicherstellen. 
Ein bedeutender Meilenstein war die Erlangung von Schlüsseln und Schlüsselkarten für das 
Sportforum sowie für die kleine Sporthalle in der Goethestraße. Dadurch konnten wir den 
Hallenwarten der Stadt die Arbeit erleichtern und einen reibungslosen Zugang zu den Sportanlagen 
gewährleisten. Außerdem hat uns die Stadt bei der Pflege unseres Rasenplatzes unterstützt und 
Leistungen wie Vertikutieren, Düngen und Unkrautbekämpfung beauftragt und bezahlt. Das sind 
Beispiele für die konstruktive Zusammenarbeit zwischen unserem Verein und der Stadt Zossen. 
Leider gab es jedoch einige Herausforderungen im Bereich der Reinigung der Sportanlagen und 
Sporthallen. Die Reinigung der Sporthallen seitens der von der Stadt beauftragten Dienstleister war 
nicht immer optimal. Um diese Situation zu verbessern, haben unsere engagierten Badmintonspieler 
sogar begonnen, die Halle eigenständig zu reinigen, um dort ihren Sport ausüben zu können. Auf der 
anderen Seite müssen wir zukünftig noch zuverlässiger sicherstellen, dass wir die 
Umkleidemöglichkeiten im Kulturforum und in der kleinen Sporthalle Goethestraße sowie die 
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Sportsbar im Kulturforum - so wie mit der Stadt Zossen vereinbart – nach den Wochenendnutzungen 
sauber übergeben. Wir sind zuversichtlich, dass wir gemeinsam mit der Stadt Zossen Lösungen finden 
werden, um die Sauberkeit der Sportanlagen zu gewährleisten.  

Wir schätzen die Unterstützung und Zusammenarbeit der Stadtverwaltung und sind zuversichtlich, 

dass wir auch in Zukunft positive Ergebnisse erzielen werden. Dabei sollte der kommende Vorstand 

daraufhin arbeiten, dass die von der Stadt erhobenen Nutzungsentgelte für Sporthallen und das 

Sportforum deutlich gesenkt bzw. den gemeinnützigen Vereinen so wie in vielen anderen Kommunen 

komplett erlassen werden. Außerdem müssen wir weiter Druck machen, dass die versprochene neue 

Dreifeldhalle zügig gebaut und auch der Fußball-Rasenplatz im Sportforum endlich angegangen wird.  

 

VI. Zusammenarbeit und Pflege mit Sponsoren 
 

Der MSV Zossen 07 e.V. ist stolz auf die hervorragende Unterstützung, die wir von unseren 

Sponsoren erhalten. Dank ihrer großzügigen Beiträge und ihres Engagements sind wir sowohl 

sportlich als auch wirtschaftlich sehr gut aufgestellt. Unsere Sponsoren haben eine wesentliche Rolle 

bei der Förderung und Unterstützung unserer verschiedenen Aktivitäten gespielt. Beispielsweise 

haben sie uns beim Sommercamp der Fußballabteilung tatkräftig unterstützt, wodurch wir unseren 

jüngsten Mitgliedern ein unvergessliches Erlebnis bieten konnten. Darüber hinaus haben sie dazu 

beigetragen, den Aufstieg unserer Volleyballspielerinnen und -spieler zu ermöglichen, indem sie 

finanzielle Mittel bereitgestellt haben um Wettkampfreisen durchzuführen und hochwertige 

Sportausrüstungen verwenden zu können. 

Ein herausragendes Beispiel für die großzügige Unterstützung unserer Sponsoren ist die Beschaffung 

einer elektronischen Zeitmessanlage für unsere Leichtathletikabteilung. Dank ihrer finanziellen 

Beiträge konnten wir diese moderne Ausrüstung anschaffen, die nicht nur unseren Athletinnen und 

Athleten zugutekommt, sondern auch die Qualität des Trainings verbessert. 

Unsere Sponsoren sind für uns nicht nur finanzielle Unterstützer, sondern auch ein integraler 

Bestandteil unserer "MSV-Familie". Wir pflegen eine enge Beziehung zu ihnen und schätzen ihre 

Verbundenheit mit unserem Verein. Ihre Präsenz bei unseren Veranstaltungen, ihr Interesse an den 

sportlichen Erfolgen unserer Mitglieder und ihre Bereitschaft, sich aktiv einzubringen, machen sie zu 

wertvollen Partnern. 

Wir sind sehr dankbar für die großzügige Unterstützung, die uns unsere Sponsoren zuteilwerden 

lassen. Ihre Beiträge tragen maßgeblich dazu bei, dass wir unseren Mitgliedern optimale 

Bedingungen bieten können und den Verein weiterentwickeln können. Wir werden auch weiterhin 

eng mit unseren Sponsoren zusammenarbeiten und sicherstellen, dass sie angemessen gewürdigt 

werden. 

VII. Sportliche Entwicklungen in den Abteilungen 
 

Abteilung Fußball: 

Die Abteilung Fußball verzeichnete in den letzten zwei Jahren einige positive Entwicklungen. Nach 

den Spielbetriebsunterbrechungen und Einschränkungen aufgrund der Corona-Pandemie konnte ab 

dem Jahr 2021 wieder uneingeschränkt Fußball gespielt werden. Trotz der Herausforderungen 

blieben die Mitglieder der Abteilung treu, und der Zusammenhalt wurde gestärkt. Im Jahr 2021 

wurde das MSV-Sommercamp erfolgreich durchgeführt, das eine lang geplante Idee war. Das 

Sommercamp erfreute sich großer Beliebtheit und wurde auch im Jahr 2022 erneut veranstaltet. 

Zudem konnte die Abteilung Fußball ihre Mitgliederzahlen steigern, insbesondere im 
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Nachwuchsbereich. Von 270 Mitgliedern im Jahr 2019 stieg die Zahl bis Ende 2022 auf über 300. 

Eine bedeutende Entwicklung war die Etablierung einer Frauenmannschaft im Jahr 2022. Die 

Frauenmannschaft wurde erfolgreich in die Abteilung integriert, und es entstand ein positiver 

Teamgeist. Die Abteilung Fußball umfasst nun insgesamt 13 Teams. Die sportlichen Leistungen waren 

in den meisten Teams sehr gut. Es gab Erfolge wie den Pokalsieg der Ü32-Mannschaft im Jahr 2021, 

die Meisterschaft der Ü40-Mannschaft im Jahr 2022 und das Erreichen des Pokal-Halbfinals durch die 

1. Männermannschaft in den Jahren 2021 und 2022. Die 2. Männermannschaft stieg nach einer 

erfolgreichen Saison im Jahr 2021 in die Kreisoberliga auf. Auch die Jugendmannschaften erzielten 

gute Ergebnisse, indem sie in ihren Ligen mindestens den dritten Platz erreichten. 

Für die kommende Saison 2023/24 ist das Ziel, die Qualität des Trainings weiter zu verbessern und 

dem Frauenfußball beim MSV Zossen 07 e.V. eine dauerhafte Heimat zu bieten. Die Eröffnung 

weiterer Mannschaften, wie der Bambini- und B-Jugend, hat für die kommende Saison Priorität. 

Abteilung Leichtathletik: 

Die Abteilung Leichtathletik hatte im Jahr 2021 eine Mitgliederzahl von 85 Personen. Sechs 

qualifizierte Trainer engagierten sich für die sportliche Entwicklung der Athletinnen und Athleten. 

Trotz der Einschränkungen durch die Corona-Pandemie konnte das Training für alle Altersgruppen 

erfolgreich stattfinden. Die Trainer nahmen auch an Weiterbildungen des Leichtathletik-Verbandes 

Brandenburg teil, um ihre Kenntnisse und Methoden zu verbessern. Das Training und die 

Wettkämpfe wurden entsprechend den geltenden Hygienemaßnahmen organisiert. 

Besonders bei den jüngeren Sportlerinnen und Sportlern lag der Fokus des Trainings auf der 

spielerischen und vielseitigen Entwicklung ihrer athletischen Fähigkeiten. Die Abteilung Leichtathletik 

bot ihren Mitgliedern eine breite Palette an Disziplinen, darunter Sprint, Sprung, Wurf und Ausdauer. 

Bei regionalen Wettkämpfen erzielten die Athletinnen und Athleten gute Ergebnisse und einige von 

ihnen qualifizierten sich für überregionale Wettkämpfe. 

Im Jahr 2022 konnte die Mitgliederzahl auf 95 Personen gesteigert werden. Dieses Wachstum war 

vor allem auf die positive Mundpropaganda der bestehenden Mitglieder und die gute 

Zusammenarbeit mit Schulen und Kindergärten zurückzuführen. Die Abteilung strebte an, auch 

weiterhin junge Talente zu fördern und die sportlichen Leistungen der Athletinnen und Athleten zu 

verbessern. 

Abteilung Badminton: 

Die Abteilung Badminton konnte im Jahr 2022 einen nahezu normalen Sportbetrieb aufnehmen. Der 

Punktspielbetrieb startete pünktlich im Oktober. Vor Saisonbeginn fand ein Vorbereitungsspiel gegen 

die Badminton-Freunde aus Petershagen statt. Die Abteilung belegte in der Hinrunde der Saison den 

zweiten Platz in der Tabelle und gewann alle Spiele. Das Kinder- und Jugendtraining fand regelmäßig 

statt, jedoch war die Teilnehmerzahl rückläufig, vermutlich aufgrund der Corona-Nachwirkungen. 

Drei Jugendliche wechselten in den Erwachsenenbereich und unterstützten die Abteilung im 

Punktspielbetrieb. Das geplante Dabendorfer Doppelturnier konnte im Jahr 2022 nicht stattfinden, 

soll aber 2023 neu aufgelegt werden. Ein Trainingslager in Göhren im Mai bot den 

Abteilungsmitgliedern die Möglichkeit, Badminton in der Halle zu spielen und am Strand Volleyball 

und Tennis im Freien zu genießen. Die Teilnehmer genossen auch das gemütliche Beisammensein am 

Strand mit Lagerfeuer. Einige Spieler der Abteilung nahmen erfolgreich an verschiedenen Turnieren 

teil, darunter das Turnier in Glienicke, der KöpiCup, das Mini Mannschaftsturnier in Petershagen, der 

Silberlandpokal in Annaberg Buchholz und in Welzow. Die Abteilungsversammlung mit 

anschließender Weihnachtsfeier fand im Dezember statt, bei der die Wahlen für den neuen Vorstand 

der Abteilung durchgeführt wurden. Die Abteilung Badminton blickt auf einen sportlich erfolgreichen 

Zeitraum zurück. 

  



Märkischer Sportverein Zossen 07 e.V.  
 

Abteilung Bauch Beine Po 

Die Abteilung "Bauch Beine Po" erfreut sich in den letzten Jahren einer äußerst positiven 

Entwicklung. Mit einem zweimal wöchentlich stattfindenden Training haben die Mitglieder die 

Möglichkeit, an ihrem Fitnesslevel zu arbeiten und gleichzeitig Spaß bei den Übungen zu haben. Ein 

Grund für diese erfreuliche Entwicklung ist zweifelsohne das exzellente Training, das in der Abteilung 

angeboten wird. Die engagierten Trainerinnen setzen sich mit viel Hingabe für das Wohlbefinden und 

die sportliche Entwicklung der Mitglieder ein. Dies hat nicht nur zu einer signifikanten Steigerung der 

Mitgliederzahlen geführt, sondern auch zu einem sehr harmonischen Gemeinschaftsgefühl innerhalb 

der Abteilung. 

Dennoch gibt es auch einige Herausforderungen, mit denen sich die Abteilung konfrontiert sieht. 

Eine der bedeutendsten ist die begrenzte Verfügbarkeit von geeigneten Trainingsmöglichkeiten. Die 

fehlende Hallenkapazität stellt eine Einschränkung dar, die es zu bewältigen gilt, um allen Mitgliedern 

optimale Trainingsbedingungen zu bieten. 

Ein weiterer Aspekt, der von einigen Mitgliedern angesprochen wird, betrifft die Kommunikation mit 

dem Vorstand. Hier sehen einige Optimierungspotenzial und wünschen sich eine bessere 

Zusammenarbeit und einen regelmäßigeren Austausch. Die Abteilung ist jedoch zuversichtlich, dass 

diese Anliegen in Zukunft konstruktiv angegangen werden können, um die Abteilung "Bauch Beine 

Po" noch weiter zu stärken und das Trainingserlebnis für alle Mitglieder zu verbessern. 

Abteilung Kegeln: 

Das Jahr 2021 begann zwar mit einem Lockdown, der den Sport vorübergehend zum Stillstand 

brachte, aber unsere Keglerinnen und Kegler ließen sich nicht entmutigen. Ab Juni 2021 konnte 

endlich wieder trainiert werden und ein Highlight war die Fertigstellung der neuen Kegelbahn im Juli 

2021. Nach Monaten des Wartens konnte die Abteilung Kegeln stolz die modernen Räumlichkeiten 

mit einer Vier-Bahnanlage beziehen. Obwohl erneut Einschränkungen hinzunehmen waren, wurde 

die Zeit genutzt, um unsere Räumlichkeiten zu gestalten. Dank intensiver Gespräche mit der Stadt 

wurden unsere Vorstellungen Realität: Unser Vorraum erstrahlt nun mit neuem Mobiliar, Sideboards, 

einem großen Whiteboard und sogar Hängevitrinen für unsere Pokale. Ein beschafftes Banner mit 

dem MSV-Logo macht den Aufenthaltsbereich noch gemütlicher. 

Nicht nur das, wir haben auch die Zukunft im Blick. Gespräche mit der Stadt und der Schule haben 

unseren Keglern die Möglichkeit eröffnet, uns um die Schul-AG-Kegeln zu kümmern und potenziellen 

Nachwuchs zu gewinnen. Diese Chance möchten wir nutzen, um die Begeisterung für unseren Sport 

weiterzugeben. Im Juni konnten wir endlich unser Sommerfest feiern, das zu einem unvergesslichen 

Ereignis wurde. Gemeinsames Essen, Lachen, Quatschen, Tanzen - wir haben es einfach genossen, 

wieder zusammenzukommen und eine tolle Zeit miteinander zu verbringen. Die Wettkampfsaison 

2022/2023 begann vielversprechend, mit den Damen an der Spitze der Tabelle und den Herren auf 

dem zweiten Platz. Zudem konnte durch unsere Teilnahme an verschiedenen Veranstaltungen und 

Projekten neue Mitglieder gewinnen und zeigen, dass der Kegelsport auch in Zukunft lebendig und 

erfolgreich sein wird. Die Abteilung Kegeln blickt optimistisch in die Zukunft und wird weiterhin mit 

Leidenschaft und Engagement Kinder, Jugendliche und Erwachsene für unseren Sport begeistern. Wir 

sind stolz auf unsere neue Kegelbahn und den gesamten Verein, der trotz Herausforderungen immer 

wieder beweist, dass er es verdient hat, erhalten zu bleiben. 
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Abteilung Herzsport: 

Die Abteilung Herzsport und Selbsthilfegruppe im MSV Zossen konnte im Zeitraum von 2021 bis 2022 

positive Entwicklungen verzeichnen. Mit insgesamt 49 Mitgliedern betreibt die Abteilung REHA-Sport 

unter Anleitung von speziell ausgebildeten Therapeuten, die sich auf Herz-Kreislauferkrankungen 

spezialisiert haben. Die Sportstunden werden gemäß den Krankenkassen-Vereinbarungen von einem 

anwesenden Arzt begleitet. 

Besonders stolz sind wir darauf, dass die Herzsportgruppe vom Landesverband für Prävention und 

Rehabilitation von Herz-Kreislauferkrankungen zertifiziert worden ist. Die Abteilung Herzsport 

verfügt über eine hochwertige Notfallausrüstung, die bisher zum Glück noch nicht zum Einsatz 

kommen musste. In der Abteilung wird in zwei Gruppen Sport getrieben, die sich einmal wöchentlich 

am Mittwoch in der Turnhalle der Goethe-Grundschule in Zossen treffen. Die Treffen der 

Selbsthilfegruppe erfolgen nach einem individuellen Arbeitsplan in der Regel einmal im Monat. Um 

sich kontinuierlich weiterzubilden, wurden Erfahrungsaustausche mit anderen Herzgruppen in der 

Region durchgeführt. Es fanden Gesprächsrunden in Burg/Spreewald statt, bei denen sich zu 

aktuellen Themen ausgetauscht wurde. Die engagierten Therapeuten besuchten Workshops in 

Bernau, um neue Erkenntnisse zu gewinnen und sich mit anderen Fachleuten auszutauschen. Zudem 

haben sie an Seminaren teilgenommen, um ihre Lizenzen für weitere 2 Jahre zu verlängern.  

Im Jahr 2022 haben unsere Herzsportler gemeinsam mit einer anderen Herzgruppe in der Region 

einen sportlichen Gruppennachmittag organisiert, der großen Anklang fand. Für das Jahr 2023 planen 

sie eine ähnliche Aktion, bei der wir mit unserer befreundeten Herzgruppe zusammenarbeiten 

werden. Als Gruppenveranstaltung im Frühjahr wurde eine Busfahrt nach Meißen organisiert, 

inklusive eines Besuchs der Porzellanmanufaktur und der Stadt. 

Leider wurden aufgrund der Corona-Beschränkungen zentrale Veranstaltungen und geplante 

Seminare in den REHA-Kliniken abgesagt. Dennoch hat die Leitung der Abteilung Herzsport im Jahr 

2021 und 2022 an den Jahreshauptversammlungen des Landesverbandes in Lübben und 

Burg/Spreewald teilgenommen. Auf diesen Veranstaltungen wurden wichtige Änderungen in der 

Rahmenvereinbarung zwischen den Verbänden und den Krankenkassen für den REHA-Sport 

vorgestellt und diskutiert. Die Abteilung Herzsport blickt positiv in die Zukunft und wird sich 

weiterhin um das Wohl und die Gesundheit ihrer Mitglieder kümmern. Die Mitglieder der Abteilung 

sind bestrebt, den Herzsport als wichtigen Bestandteil der Rehabilitation zu fördern und die 

Gemeinschaft zu stärken. 

Abteilung Gymnastik: 

Die Gymnastikabteilung musste im Zeitraum von 2021 bis 2022 eine Veränderung der Mitgliederzahl 

verzeichnen. Zu Beginn gab es 15 Frauen, während sich die aktuelle Mitgliederzahl auf 12 Frauen 

beläuft. Das Training findet regelmäßig jeden Montag in der Sporthalle in der Goethestraße statt. In 

den Sportstunden wird großen Wert auf eine Kombination aus Bewegung und Musik gelegt, um 

unsere Fitness aufrechtzuerhalten. 

Unsere Gymnastikabteilung bietet vielfältige sportliche Übungen an, sowohl mit als auch ohne den 

Einsatz von Geräten. Diese Übungen sind speziell auf Menschen ab 60 Jahren ausgerichtet und haben 

das Ziel, die Beweglichkeit zu erhalten und zu fördern. Die Mitglieder der Abteilung sind davon 

überzeugt, dass regelmäßige sportliche Aktivitäten im Alter von großer Bedeutung sind, um die 

körperliche Fitness zu verbessern und das allgemeine Wohlbefinden zu steigern. 

Aufgrund der COVID-19-Pandemie und als Vorsichtsmaßnahme zur Sicherheit unserer Mitglieder 

mussten der Trainingsbetrieb von Dezember 2021 bis März 2022 vorübergehend eingestellt werden, 

um das Infektionsrisiko zu minimieren. 

Neben dem regelmäßigen Training wurden Versammlungen durchgeführt um wichtige Themen zu 

besprechen und die Interessen unserer Mitglieder zu berücksichtigen. Diese Versammlungen boten 

eine Plattform für den Austausch von Ideen, Anregungen und Feedback.  
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Laufgruppe: 

Die Laufgruppe im MSV Zossen konnte im Zeitraum von 2021 bis 2022 nach einer langen Corona-

Pause endlich wieder an Laufveranstaltungen im Kreis teilnehmen. Trotz der geringen Mitgliederzahl 

engagierten sich die verbliebenen Läufer der Laufgruppe sowie einige junge MSV-Leichtathleten aktiv 

bei den wiedergewonnenen Startmöglichkeiten. Besonders hervorzuheben ist der traditionelle 

Herbstlauf im September, der in gewohnt guter Qualität mit Unterstützung aus dem Verein, dem 

privaten Umfeld und dem Verein Förderverein ScHorKi Dabendorf e.V. ausgerichtet wurde. Als 

Wertungslauf im Rahmen des Brandenburg-Cups und des Energie-Cups Teltow-Fläming konnte er an 

frühere Jahre nahtlos anknüpfen und verzeichnete eine hohe Teilnehmerzahl. Im Juni waren die 

MSV-Läufer bereits aktiv an der Vorbereitung und Durchführung des Motzensee-Laufs in Kallinchen 

beteiligt. Zudem konnte die Wertungsserie des Energie-Cups Teltow-Fläming im Jahr 2022 wieder 

aufgenommen werden, wenn auch vorerst mit einem eingeschränkten Programm und einigen 

Problemen beim Wiederanlauf. Für die Organisation und Koordination des Cups sind zwei engagierte 

MSV-Läufer, Uli Böhme und Martina Butzek, maßgeblich verantwortlich, während der Verein den 

notwendigen Hintergrund bereitstellt. Im Jahr 2022 erwies sich die Homepage des MSV als Rettung 

für alle, die online über die Ergebnisse des Cups informieren wollten, da die bis dahin üblichen 

Online-Portale ausgefallen waren. An dieser Stelle möchten wir nochmals Steffi ein großes 

Dankeschön für ihre unkomplizierte Hilfe aussprechen! Für das Jahr 2023 ist nun endlich wieder ein 

Energie-Cup mit vollem Programm geplant. Wir sind zuversichtlich, dass sich die Laufgruppe 

weiterhin aktiv an regionalen Laufveranstaltungen beteiligen wird und die MSV-Läufer ihre 

Leidenschaft für das Laufen und den Wettbewerb mit anderen Läufern weiterhin ausleben können. 

Spiel-Sport-Gruppe: 

Unsere Spiel-Sport-Gruppe bietet Kindern bis 6 Jahre ein abwechslungsreiches Trainingsprogramm, 

bei dem der Schwerpunkt auf dem Spaß am Sport und der Schulung ihrer koordinativen Fähigkeiten 

liegt. Unter der Leitung unserer engagierten Trainerin finden die Trainingseinheiten immer freitags 

statt. Wir sind begeistert über den starken Zulauf aus der Region Zossen. Eltern vertrauen darauf, 

dass wir ihren Kindern eine positive und unterstützende Umgebung bieten, in der sie Freude an der 

Bewegung entdecken und spielerisch verschiedene Sportarten kennenlernen können. Unsere Sport-

Spiel Gruppe trägt zur gesunden körperlichen Entwicklung der Kinder bei und fördert gleichzeitig 

soziale Interaktion, Teamgeist und Selbstvertrauen. Es ist ermutigend zu sehen, wie die Kinder mit 

Begeisterung und Energie am Training teilnehmen und ihre motorischen Fähigkeiten verbessern. Wir 

sind dankbar für das Vertrauen der Eltern und die positive Resonanz aus der Gemeinschaft. Unsere 

Trainerin und das gesamte Team werden weiterhin mit großer Freude und Hingabe die jungen 

Teilnehmer unterstützen und ihnen eine vielfältige sportliche Erfahrung bieten. 

Volleyball: 

Unsere Volleyball-Abteilung im MSV Zossen 07 hat sich in den Jahren 2021 und 2022 positiv 

entwickelt. Wir haben eine leidenschaftliche Gruppe von Volleyballspielern unterschiedlicher 

Altersgruppen und Fähigkeiten, die regelmäßig zusammenkommen, um diesen dynamischen Sport zu 

genießen. Dabei befinden sich 2 Männermannschaften im Spielbetrieb, wobei unsere 1. 

Männermannschaft auch in der kommenden Saison in der Brandenburgliga spielt und wieder 

mindestens einen Mittelfeldplatz erreichen möchte. Unsere 2. Männermannschaft spielt in der 

Landesklasse Süd und soll vor allen Dingen jungen Perspektivspielern Einsatzmöglichkeiten geben. 

Eine besonders positive Entwicklung hat unsere Frauenmannschaft genommen, die gerade in die 

Brandenburgliga aufgestiegen ist und sich damit ebenfalls in der höchsten Liga auf Landesebene 

beweisen kann. Einen großen Anteil daran hat Ronny Ackermann, der die Mannschaft seit der 

vergangenen Saison nicht nur organisatorisch betreut, sondern auch trainiert. Der Erfolg in diesem 

Bereich sorgt dafür, dass etliche neue junge Frauen aus der nahen und auch weiteren Umgebung den 

Weg zu uns gefunden haben und wir mit einem großen und starken Kader in die neue Saison gehen. 
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Außerdem gibt es noch 2 Freizeitmannschaften und eine Seniorengruppe, die hauptsächlich 

Gymnastik betreibt. Bei diesen steht der Spaß und das Gemeinschaftsgefühl im Mittelpunkt. In den 

kommenden Jahren muss die Abteilung einen Schwerpunkt auf die Nachwuchsgewinnung und 

Nachwuchsförderung legen, um auch zukünftig sportlich so erfolgreich sein zu können. 

Eltern-, Kind Turnen: 

Die Abteilung Eltern-Kind-Turnen hat in den letzten Jahren einen wahnsinnigen Zulauf erfahren und 
die Gruppe wuchs von ca. 35 auf 55 Kinder. Neue Anfragen können nur nach einer Warteliste 
angenommen werden, bei der die Priorität auf der „näheren Nachbarschaft“ liegt, denn die 
Nachfrage ist groß, auch bei Familien, die mehrere Kilometer entfernt wohnen. Es wurden in den 
letzten zwei Jahren neue Spielgeräte angeschafft: Zwei Wippen, ein Trampolin, ein Piklerbogen und 
neue Weichturnbälle erfreuen die Kids bei ihren wöchentlichen Übungen. Die Kinder können auf den 
nach Alter aufgebauten Stationen über den spielerischen und begleiteten Umgang mit den 
Sportgeräten ihre Ängste abbauen, neue Hürden meistern oder auch „richtig Fallen lernen“. Es gibt 
eine sehr gute Zusammenarbeit mit der Spiel-Sport-Gruppe, die einen guten Übergang ermöglicht, 
doch auch sind die Kapazitäten für den Wechsel mehr als ausgereizt. Der größte Teil der Kinder bleibt 
dem Verein auch nach den spielerischen Gruppen treu und wechselt in die Jugendarbeit von 
Leichtathletik oder Fußball. 

VIII. Finanzielle Situation 
Der Verein befindet sich in einer äußerst stabilen finanziellen Lage und plant keine 

Beitragserhöhungen für die Jahre 2023 und 2024, was eine erfreuliche Entlastung für unsere 

Mitglieder darstellt. Wir legen großen Wert auf Transparenz in unseren finanziellen Angelegenheiten 

und ermöglichen es jedem Mitglied, sämtliche Einnahmen und Ausgaben in den zur Verfügung 

gestellten Unterlagen einzusehen. 

Um den langfristigen Erfolg und die nachhaltige Entwicklung des Vereins sicherzustellen, haben wir 

einige größere finanzielle Investitionen für die Zukunft geplant. Hierzu gehören die Anschaffung von 

neuen Sportgeräten, um das Training und die sportlichen Aktivitäten zu unterstützen, sowie die 

Investition in hochwertige Sportausrüstung, um die Bedürfnisse unserer Mitglieder bestmöglich zu 

erfüllen. Darüber hinaus legen wir großen Wert auf Aus- und Fortbildungsmaßnahmen, um 

sicherzustellen, dass unsere Trainer und Betreuer stets bestens qualifiziert und auf dem neuesten 

Stand sind. 

In Hinblick auf die Digitalisierung werden wir den Aufbau einer neuen Online-Mitgliederverwaltung 

vorantreiben, um die Vereinsverwaltung effizienter zu gestalten und die Mitglieder besser zu 

unterstützen. Zusätzlich werden mobile Endgeräte für die einzelnen Abteilungen im 

Wettkampfbetrieb bereitgestellt, um die Kommunikation und Organisation innerhalb des Vereins 

und mit Fachverbänden zu optimieren. 

Diese Investitionen und Maßnahmen sind darauf ausgerichtet, sicherzustellen, dass der Verein auch 

in Zukunft finanziell gut aufgestellt ist und die Bedürfnisse unserer Mitglieder bestmöglich erfüllt 

werden können. 
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IX. Schlusswort 
 

An dieser Stelle möchten wir uns bei allen Sponsoren, Spendern und sonstigen Partnern bedanken, 

die mit ihrer Unterstützung einen großen Beitrag zur Absicherung und Stabilität unseres Vereines 

beitragen. 

Aber was wäre unser Verein ohne Euch, die Übungsleiter*innen, Trainer*innen und Betreuer*innen! 

Eure hervorragende Arbeit und Engagement zeigen sich in allen Abteilungen. Ob wettkampf- oder 

freizeitorientiert, ob im Erwachsenen- oder Kinder-/Jugendbereich oder im Rehasport, Ihr engagiert 

Euch mit Leidenschaft! Im Namen aller Mitglieder gilt Euch unser besonderer Dank! 

Unser Dank gilt aber auch all jenen, die bei der Organisation in den Abteilungen, als Kampf- und 

Schiedsrichter*innen, bei der Instandhaltung unseres Sportplatzes oder der Bewirtung von Gästen, 

bei der Akquisition von Partnern aus der Wirtschaft oder an einer anderen Stelle ehrenamtlich für 

den Verein arbeiten. 

Unser großer Amateur- und Breitensportverein kann gemeinsam in eine erfolgreiche Zukunft blicken, 

wenn diese positiven Entwicklungen weiter vertieft und ausgebaut werden. 

 

Danke für Eure Aufmerksamkeit. 


